



Nicolás Maduro fue declarado ganador de las elecciones presidenciales en Venezuela

- [29/7/2024](#)

Nicolás Maduro fue declarado ganador de las elecciones presidenciales de Venezuela el domingo. Permanecerá en el cargo durante un tercer mandato, pero muchos cuestionan la legitimidad de su reelección.

El Consejo Nacional Electoral de Venezuela afirmó que Maduro obtuvo el 51,2% de los votos y su oponente, Edmundo González Urrutia, el 44,2%.

Maduro dedicó su victoria a su difunto mentor Hugo Chávez, el hombre que llevó el socialismo a Venezuela.

Suplente: se suponía que González no sería quien se presentara contra Maduro.

María Corina Machado ganó las primarias presidenciales de la oposición en octubre pasado, a pesar de que se le prohibiera ejercer cargos públicos en julio de 2023 por apoyar las sanciones de Estados Unidos al gobierno de Maduro.

González fue elegido como su sustituto después de que el Tribunal Supremo de Venezuela confirmara su inhabilitación en enero.

¿Fraude? La oposición vio las elecciones de este año como una oportunidad para acabar con el gobierno socialista de Maduro; las primeras encuestas les daban una amplia ventaja. Según la empresa de sondeos Edson Research, se esperaba que González obtuviera alrededor del 65% de los votos.

"The first official [Venezuela elections] exit poll from the prestigious polling firm Edison International that conducts polling in 66 countries:"

Edmundo Gonzalez 65%
Nicolas Maduro 31% <https://t.co/9xpFKPFYhJ>

— Alberto de la Cruz (@albertodelacruz) [July 28, 2024](#)

La oposición ha rechazado la afirmación de victoria de Maduro, diciendo que González obtuvo el 70% de los votos.

Varios gobiernos extranjeros también están cuestionando los resultados, con el Secretario de Estado de EE UU, Antony Blinken, diciendo que este país tiene "serias preocupaciones de que el resultado anunciado no refleje la voluntad o los votos del pueblo venezolano".

El gobierno de Costa Rica dijo que rechaza los resultados "fraudulentos". El presidente de Uruguay dijo que el recuento era "claramente defectuoso".

El régimen de Maduro debe entender que los resultados que ha publicado son difíciles de creer. (...) Chile no reconocerá ningún resultado que no sea verificable.
—Gabriel Boric, presidente de Chile

Perú no aceptará la violación de la voluntad popular del pueblo venezolano.
—Javier González-Olaechea, ministro de Asuntos Exteriores de Perú

Lección: Venezuela lucha contra la inestabilidad política, económica y social desde que Chávez introdujo el socialismo en el país. Las elecciones presidenciales de este año fueron vistas por la oposición como una oportunidad para revertir esa situación.

Aunque no sabemos cómo se desarrollará la controversia electoral, hay una importante lección que aprender aquí.